

# EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Año XV

Cáceres, Martes 20 de Septiembre de 1938. - III Año Triunfal

Núm. 4.716

## Se ocupan importantes posiciones en el Ebro

### Los rojos han perdido numerosos hombres y han abandonado gran cantidad de material

#### Parte Oficial de guerra del domingo

En el día de hoy han sido brillantemente rechazados con grandes pérdidas para el enemigo, algunos contraataques contra posiciones avanzadas de los sectores de la Puebla de Valverde y de Sarrion.

También se han rechazado ataques a algunas de nuestras posiciones del sector de Villafranca de Córdoba.

En el sector del Ebro, nuestras tropas, venciendo la resistencia enemiga, han rectificado nuestro frente a vanguardia, ocupando una línea de trincheras, causando a los rojos gran número de bajas, de las cuales hemos recogido más de quinientos muertos y haciéndolos muchos prisioneros.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche del 16 al 17 fué bombardeado el aeródromo de Prat de Llobregat, alcanzando los hangares, provocando explosiones e incendiando dos camiones rojos. También se bombardearon los muelles de Gandia, en los que había material de guerra y la fábrica de municiones de Denia.

Salamanca, 18 de septiembre de 1938, III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### Parte Oficial de guerra del lunes

Fuerzas rojas han atacado algunas de nuestras posiciones de los sectores de Villafranca de Córdoba y Villa del Río, habiendo sido totalmente rechazados y dejando delante de nuestra línea gran número de bajas.

Asimismo han sido rechazados con elevadísimas pérdidas para los rojos los ataques que han efectuado contra algunas de nuestras posiciones avanzadas de los sectores del Alto del Buitre y Muela de Sarrion.

En el sector del Ebro han sido desalojados los rojos de varias líneas de trincheras y posiciones importantes, en las que han abandonado elevadísimo número de muertos.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Tarragona, Alicante y Mahon.

Salamanca, 19 de septiembre de 1938, III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### Crónica de guerra

### Los rojos van comprendiendo ya la verdad de nuestra guerra

#### Los prisioneros cogidos en estos días han podido comprobar que en nuestra zona solo se practica la justicia y la misericordia

Por Spectator

En el camino se cruzan los prisioneros con una ambulancia sanitaria que viene del frente, llevando los que han dado su sangre por la salvación de la Patria. Los rojos, que van en columna, abren calle para que pase la ambulancia. Ya se ha lanzado a velocidad; pero, al volver un recordo del camino, uno de los que van conduciendo la caravana de prisioneros levanta el brazo y la voz y manda a la ambulancia que pare. El conductor, un poco sorprendido, para y dice: «No sabes qué que las ambulancias tienen pánico por donde quiera? Y el soldado que ha dado la señal, responde: «Es que aquí uno de los prisioneros se ha caído de repente, al suelo y no sé qué le pasa, por si le quieres recoger y llevarlo». Uno de los que iban dentro ha asomado y ha dicho: «Que suba, a quien sea». Pero el conductor, que estaba dispuesto a protestar, por alguna razón suya, se ha callado y sólo ha dicho: «Por nosotros, no hay inconveniente; pero que hablen los que van dentro. Porque yo sólo soy autorizado a llevar cuatro heridos y voy a llevar cinco, sin saber quién es ese quinto». Pero los heridos que iban dentro, con la cabeza vendada, han dicho: «Sí, que suban». Y ellos mismos, con el conductor, han apartado las camillas y han dispuesto la que va a ocupar al prisionero.

De repente, los prisioneros, que creían aun en aquellas campañas que hacían los marxistas de nuestros respaldos, han mirado atónitos y se han dicho para sí: «¡Vaya! Nosotros que creíamos que aquí se trataba tan mal a la gente.» Pero uno, acaso más in-

## El Gobierno de Praga ha recibido un requerimiento de Londres que deberá contestar en el plazo de veinticuatro horas

### Chamberlain se propone recibir la contestación antes de partir para la segunda entrevista con Hitler

#### Mussolini pronunció el domingo su discurso en Trieste

### Se espera que se declare de un momento a otro, la crisis en el Gobierno checo

#### VISITA A CHAMBERLAIN

Londres.—Chamberlain ha recibido urgentemente la visita del embajador de Estados Unidos, quien ha sido informado por el primer ministro británico de la situación internacional y de los acuerdos tomados en las reuniones y entrevistas celebradas.

#### LA SITUACION EN PRAGA

Londres.—El corresponsal de la Agencia «Reuter» en Praga ha comunicado que el gobierno checo se ha reunido urgentemente en Consejo de ministros, bajo la presidencia de Benes, para estudiar la solución enviada de Londres.

El gobierno presume que se va a una desmembración del actual territorio de Checoslovaquia y aunque por una parte está decidido a aceptar las propuestas franco-británicas, por otra recibe constantemente la presión de Rusia que quiere llegar al conflicto internacional.

#### EL GOBIERNO CHECO SE DISPONE A CONTESTAR

Praga.—El gobierno checo está reunido en sesión permanente estudiando la solución y la respuesta a Londres.

Se tiene la impresión de que la respuesta será favorable, pero por otra parte se espera de que desista de su actitud de resistencia, por eso que decíamos antes de estar so metida en cierto modo a las presiones de Rusia.

Se espera también de un momento a otro que en vista de la poca autoridad del gobierno para sobreponerse a las presiones, se declarará la crisis y será sustituido el actual gabinete por otro, cuya base política permita las negociaciones de acuerdo con las soluciones propuestas por Londres.

En algunos círculos se teme que el gobierno por fin no ceda y su respuesta sea negativa.

#### LA PRENSA ITALIANA

Roma.—Toda la prensa italiana comenta la situación internacional y refiriéndose al discurso pronunciado por el Duce en Trieste, dice que es la solución que debe llevar

### Continúa la mejoría de nuestro Jefe Provincial, camarada Luna

#### El jueves fué trasladado ya del Sanatorio del doctor Ledesma a su domicilio

Continúa la mejoría iniciada en el estado de nuestro Jefe Provincial, Capitán Luna, que puede considerarse ya fuera de peligro y en período de convalecencia, si bien lenta, debido a lo extenso de la crisis sufrida.

El jueves de la pasada semana, abandonó el Sanatorio de Dr. Ledesma, reintegrándose nuevamente a su domicilio, por no requerir ya su estado el tratamiento médico de que había venido siendo objeto. El Camarada Luna, salió de la clínica por su propio pie hasta el automóvil que le esperaba a la puerta, y en el que regresó a su casa particular.

Continúan recibiéndose testimonios de afectos y pruebas de interés por nuestro Jefe, a las que correspondemos con nuestra gratitud.

(De la «Falange».)

#### MUSSOLINI EN TERRITORIO YUGOSLAVO

Roma.—Mussolini ha atravesado la frontera italiana con Yugoslavia y ha permanecido en aquel territorio durante más de veinte minutos.

Fué recibido por el gobernador de la provincia y autoridades y por el general Jotovich. La noticia de la estancia del Duce en territorio de la estancia del Duce en territorio.

(Continúa en 4.ª plana)

### Pilar Primo de Rivera en Málaga

#### Don Juan March hace entrega de un sanatorio en Palma de Mallorca

Málaga.—La Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Pilar Primo de Rivera, clausuró ayer el curso para jerarquías de la Organización, en la rama femenina.

Al final, la Jefe Nacional pronunció unas palabras alusivas al acto, recomendando a todas las camaradas asistentes disciplina y obediencia.

Se terminó el acto con vivas a España y al Caudillo, cantándose «Cara al Sol».

#### ENTREGA DE UN SANATORIO

Palma de Mallorca.—Se ha firmado el acuerdo por el que don Juan March hace entrega de un sanatorio para enfermos tuberculosos, magníficamente instalado, en las inmediaciones de la bahía de Palma.

El acuerdo fué firmado por el gobernador de Palma de Mallorca y un hijo del donante.

El edificio reúne condiciones inmejorables.

#### LOS «FLECHAS» NAVALES MARROQUINES

Málaga.—A las cuatro de la tarde llegaron, acompañados de las autoridades, los «flechas» marroquines que hacen el recorrido por España.

Visitaron los establecimientos textiles de Málaga y la sección de «flechas» navales de la capital. Hoy emprenden su viaje de regreso a Marruecos, por Algeciras.

#### CUMPLIMENTANDO AL CONDE DE JORDANA

Burgos.—Ayer recibió el vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana, la visita del rector del Colegio español en Roma, don Carmelo Baya.

#### CLAUSURA DE UNOS CAMPEONATOS

Vigo.—Ayer se dieron por terminados los campeonatos de navegación de Galicia, resultando clasificados en primer lugar los seleccionados del SEU por la provincia de Pontevedra.

Estos campeonatos fueron organizados por el Sindicato Español Universitario, en colaboración con el Club Náutico de Vigo, y han dado a entender que la juventud gallega no sólo es una esperanza en el deporte, sino que constituye una verdadera realidad, pues los de Pontevedra, que han resultado vencedores, muchachos todos de 15 y 16 años, han batido todos los records de su categoría.

Alos vencedores les fué entregada la copa del ministro de Educación Nacional.

### 11 de Octubre

Ahora más que nunca debes jugar a la Lotería de la Cruz Roja. Con ello contribuyes a aminorar las cargas del Estado y ayudas al hermano que te necesita

#### Lotería de la Cruz Roja



# Sección religiosa

Martes, 20  
SANTORAL

Santos: Teopisto, Evilasio, Cándida, vírgenes; Prisco, Dionisio, Felipa, mártires. Agapito, papa.  
Misa de hoy, martes, 20.—San Eustaquio y compañeros mártires. Rito doble y color encarnado.—Gloria.—2.ª oración y último Evangelio de la Vigilia de San Mateo.  
Misa de mañana, miércoles, 21.—San Mateo, Apóstol y Evangelista. Rito doble de segunda clase y color encarnado.—Gloria.—2.ª oración y Evangelio último de la feria.—Credo.—Prefacio de Apóstoles.

### DESPUES DEL NOVENARIO

Han pasado estos días memorables consagrados por la Cofradía y por todo el pueblo a nuestro Padre Jesús Nazareno, dejando esas recuerdos dulces y gratos de las horas pasadas en su presencia y de los cultos celebrados en su honor.  
Con estas fiestas nuestra devoción se afirma más y más y queda en todos un verdadero deseo de que vuelvan pronto las de otro año, sintiendo cierta nostalgia de ellas. Y mientras tanto quedan resonando en nosotros y hablando a nuestra alma las palabras en honor de Jesús, que son inspiradas en las mismas del que se declaró nuestro Maestro enseñándonos su celestial doctrina.  
Es el nuestro camino, que rectamente nos conduce al bien; es la misma verdad que nos abre los ojos a la luz; y es la misma vida, fuente de la cual solo encontramos la muerte.  
Y en estos graves momentos hallaremos en su doctrina consoladora las normas de nuestra conducta para alcanzar el logro de nuestros anhelos de una España en que reine la paz, que no podremos tener donde no reine Jesucristo.  
Para ello hay que deshacer toda la obra nefasta de hace más de un siglo emprendida contra el divino Salvador, obra que ha culminado, como no podía menos de suceder, en la horrenda y sangrienta revolución, con la que se pretende borrar hasta las huellas de la civilización cristiana.  
Con este fin la revolución, siendo lógica, ha procedido a exterminar cuanto a su paso ha encontrado que llevara en sí el sello sobrenatural de Cristo, destruyendo e incendiando los templos, asesinando a sus sacerdotes, y no respetando casa alguna por rica y artística o histórica que fuera, siempre que nos hablara de Cristo o de su Iglesia.  
Tácanos, pues, a nosotros convertir en amor a Cristo todo ese odio de sus enemigos, compensándole de tantos agravios y de tantas privaciones.

### CULTOS PARA HOY

Santa María.—Misas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve y nueve y media. Rosario perpetuo a la Santísima Patrona. El ejercicio solemne de la tarde a las ocho.  
San Mateo.—Misas a las siete y media, ocho y nueve.  
San Juan.—Misas a las siete y media, ocho, ocho y media, nueve y nueve y media. El ejercicio de la tarde, a las ocho.  
Santiago.—Misas a las siete y media, ocho, ocho y media. Santo Rosario, a las ocho.  
Santo Domingo, misas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve y nueve y media. El ejercicio de la tarde, a las ocho.  
San Francisco Javier.—Misas a las siete y media y nueve. Rosario, a las ocho.

## Por Dios y España entrega tu chatarra Si no la entregas ni eres cristiano, ni español.

## El Gobierno checo se esfuerza por aparentar optimismo

### Los jefes del partido sudete siguen en Checoslovaquia

Praga.—Las noticias que se reciben de Checoslovaquia dan a conocer el pesimismo extraordinario que reina entre la población. Percatado el gobierno de este estado de ánimo se esfuerza decididamente por combatirlo y no cesará de hacer declaraciones optimistas por medio de la radio y la prensa. El lugarteniente del jefe del gobierno, Rudolf Bechyně declaró a los periodistas que aquel es dueño de la situación y que ha sido restablecido el orden en todo el país. En cuanto a la cuestión del plebiscito, declaró que en manera alguna será aceptado.  
Por parte de los sudetes, una de las más destacadas personalidades del partido ha hecho las siguientes declaraciones: o bien el gobierno tendrá que gobernar manteniendo el estado de guerra, lo cual significaría una intolerable dictadura de los checos contra todas las demás minorías, o bien ha de consentir la formación de un nuevo partido alemán que naturalmente no podría ser otro que el que ha sido disuelto. Claro está que todo esto no tiene para nosotros sentido alguno, pues dentro de poco seremos ciudadanos alemanes y perteneceremos al partido nacionalsocialista. Este optimismo es compartido por la inmensa mayoría de los alemanes sudetes.

absurdas mentiras. La radio de Praga decía ayer que todos los jefes del partido sudete habían huido a Reich. La noticia es totalmente falsa pues todos ellos se encuentran en Checoslovaquia. Konrad Henlein estuvo el viernes en las primeras horas de la tarde en Egger, acompañado de todos los diputados del partido sudete. A pesar de la estrecha vigilancia de todas las salidas de la ciudad, Henlein logró entrar en ella y visitar el Hotel Viktoria, donde últimamente estaba instalada la dirección del partido sudete. Después estuvo visitando a los heridos y conversando largo rato con ellos. A última hora de la tarde salió de Egger en dirección desconocida.  
El Senador sudete Sr. Frank estuvo ayer en Falkenau y Kodau en trevisiándose con otros jefes del partido.  
Pero lo que más claramente demuestra la falsedad de las noticias lanzadas por la radio de Praga ha sido la referente al diputado Sr. Kundt. En la emisión de la noche la radio de Praga dijo que el Sr. Kundt había huido de la ciudad. A las diez de la noche un periodista alemán telefonó al hotel donde se alojaba dicho señor y resultó que este se encontraba allí y le concedía una entrevista. Ante el periodista alemán, el Sr. Kundt hizo las siguientes declaraciones:  
«Como verá usted, sigo en Praga. Ni por un momento he pensado en huir y aquí permaneceré hasta que empiece a ceder la acción de terror del Gobierno checo, pues yo estoy en Praga para defender los intereses de todos los alemanes que viven en Checoslovaquia.  
En cuanto a la disolución del Par-

### LOS JEFES DEL PARTIDO SUDETE SIGUEN EN CHECOSLOVAQUIA

Berlin.—Como a pesar del terror implantado en el territorio sudete, no logra el gobierno de Praga vencer la resistencia de los alemanes, ahora intenta provocar el confusiónismo, lanzando las más

## Los caballeros de Colón.-Por la España Nacional

Cincinnati.— Los Caballeros de Colón, en su Congreso nacional de Cincinnati, han acordado continuar su lucha contra el comunismo.  
«El Caballero Supremo», mister Carmody, y el gobernador de Ohio, han denunciado que, gracias al esfuerzo de los Caballeros de Colón, se han descubierto multitud de células comunistas que realizaban propagandas subversivas en favor del «gobierno» rojo español.  
Muchos de estos centros comunistas han sido clausurados, merced a la labor de los Caballeros de Colón.  
Del mismo modo, la película «Blockade», que era favorable a los extremistas rojos españoles, y que contiene escenas de la guerra, después de la lucha mantenida por los Caballeros de Colón, han conseguido que muchas compañías cinematográficas no rueden la cinta en sus salas.  
En cuanto a la Acción Española, se han acordado medidas concretas para continuar organizándola, por constituir el mejor medio de vencer los peligros del comunismo, amenaza de la civilización cristiana y de la nación norteamericana.  
Los Caballeros de Colón han progresado mucho en el último año y se han inscrito más de treinta y seis mil nuevos afiliados, con lo cual el número de socios pasa del medio millón.  
Su influencia en la vida católica norteamericana es extraordinaria. (Faro).

## Escritientes

En el Parque de Intendencia de esta Plaza se admiten contables, escritores y mecanógrafos para todo el día o solo por las tardes. Presentarse de once a once en las oficinas del mismo, sitas en la calle Pizarro núm. 12.

tido sudete, el señor Kundt declaró: «Constitucionalmente, el Gobierno no tiene poder alguno para disolver el partido, pues no existe ninguna ley que lo determine. La vigencia de la ley sobre la disolución de partidos políticos, expiró el 31 de diciembre del pasado año y después no ha sido prorrogada. En caso de querer disolver el Partido sudete, tendría que empezarse por votar una nueva ley en el Parlamento. Pero el Parlamento está ahora cerrado y no será convocado hasta más adelante. Según la Constitución, ahora únicamente podría votar una ley semejante la Comisión permanente del Parlamento; pero, como por otra parte, los mandatos parlamentarios han sido regulados con arreglo a la Constitución vigente, para proceder a tales cambios habría que modificar ésta y, para modificar la Constitución, no está autorizada la Comisión permanente. Por lo tanto, el Gobierno no puede disolver el Partido sudete, pues ello no tendría fuerza de ley.»

### EN LA BOLSA DE BERLIN REINA LA TRANQUILIDAD

Berlin.—Contrastando con el gran nerviosismo reinante en la Bolsa de Praga y la baja sufrida por todos los valores, la Bolsa de Berlín se mantuvo ayer perfectamente normal.

Las acciones se cotizaron como sigue:  
Banco Alemán, 113'5.  
Banco de Dresden, 105'25.  
Banco Mercantil, 106'25.  
Reichsbank, 178'50.  
A. E. G., 111.  
Siemens Halske, 101.  
Schuckert, 169'25.  
Bemberg, 127'50.  
I. G. Farbenindustrie, 147'75.

## Las vocaciones sacerdotales OBJECIONES

Parece que comienza a apuntar el interés por la propaganda vocacionista. Nuestros artículos han merecido contestación mezclada con algunas objeciones. Hoy vamos a salir al paso de éstas.

No todos tienen suficiente penetración para enfocar los asuntos desde su verdadero punto de vista, ni abarcar en una mirada todo el problema. Mirándolo por un solo lado, con criterio partidista, el objeto normal parece una caricatura, cuando no ocurre otro fenómeno muy explicable, a saber: que el propio egotismo busca razones para eximirse del sacrificio, encastillándose en la objeción para tranquilizar la conciencia.

Examinemos algunas de estas dificultades:  
Primera.—No puedo ocuparme de esto; tengo muchas atenciones. ¿Es cierto? ¿Y está usted tranquilo? Pues ya, en tiempos del Profeta Agos, había también quien tenía muchos asuntos «propios» y no hallaba modo de reedificar el templo del Señor y, por boca de aquel Profeta, dijo Dios a su pueblo:  
«Vosotros vivís con muchas «atenciones» en la tierra y os olvidáis de que la «Casa del Señor», o sea el sacerdocio, está necesitado. Los estrados vuestros son magníficos y os ocupan mucho; pero el «trono de la Iglesia», como llamó Pio IX al sacerdocio, no puede sostenerse.»

Y anunciaba castigos.  
Segunda.—Eso es para los curas. Me parece que es todo lo contrario. Mirando el asunto «humanamente», cuanto más sacerdotes haya, tocarán a menos en los beneficios. Los sacerdotes son para usted. Ellos pueden marchar solos, porque conocen mejor el camino; pero usted necesita de su dirección y de sus cuidados. Ellos oyen su propia misa, se comunican a sí mismos y tienen conciencia suficiente para orientarse en dirección al cielo. Usted, en cambio, todo lo necesita y recibe de ellos. Se lo diré en una parábola:  
«Cierto día, hecho el recuento del material de una vía férrea, se halló que había muchos vagones y pocas locomotoras. Como estas últimas no podían arrastrar tanta carga, a fin de no dejarla abandonada, se dedicaron los obreros a construir las máquinas que hacían falta. Entonces, a un furgón de cola se le ocurrió decir que aquello era «para beneficio» de las locomotoras.»

Los comentarios los hará usted fácilmente, y la aplicación también, porque es exactamente nuestro caso.  
Tercera.—Somos los mismos para todo. No lo crea usted. Si viera lo que hacen personas de quien, difícilmente, se podría sospechar... Pero usted ve lo suyo, como es natural, antes que lo ajeno, y cree que lo hace todo.

Sin embargo, admito la frase y, por ella, le felicito. Quiere decir que usted tendrá más premio y, por tanto, más felicidad. Las almas a quienes Dios, en su providencia, elige para sembrar el bien, cuanto más den, más ganan; cuanto menos den, menos ganan. Pero sin atender

a esto, si son siempre los mismos para todo, no han de tratar totondo por igual, sino mirando a lo que sea más importante. En todo ha de haber orden y preeminencia; pero, más que en nada, en la caridad y el celo.  
Cuarta.—Tengo que atender antes a mi parroquia.  
De ordinario, lo que hay es un sentimiento, un afecto hacia el pueblo natal, no una obligación. A veces las cosas del pueblo, porque se conocen mejor, no porque sean más importantes, se procura atender, y aun muchas veces, el pensamiento de dejar un nombre glorioso y la esperanza de la estimación de los paisanos. Es muy humano todo esto. Pero, en las obras de celo, no han de ser éstos los motivos reales. Si, por fundar o alentar una asociación, dejó de fundar algunas becas en el Seminario, es evidente que hizo un bien menor, aun cuando resulte en el pueblo, o parroquia. Esta circunstancia de ser en el pueblo, no le valdrá más ni menos para el día del juicio. Aquí se ha de atender a la excelencia de la obra y al provecho que reporte. Quien con cinco duros compra en un pueblo ajeno una fanega de trigo, seguramente no los gastará en su pueblo, donde, por la misma cantidad, seguramente le dan media.

No niego que se puedan unir las dos cosas, cooperando al fomento de las vocaciones de los hijos del pueblo natal; pero tampoco puedo omitir la circunstancia de que es un error creer que esta obra sea extraordinaria en ninguna parte. La «Obra de las vocaciones de sacerdotes para todas las partes», no tendrá, pues, opción a que en todas las parroquias y pueblos se la mire como propia?  
Quinta.—Ahora habrá asignación suficiente y no habrá falta de vocaciones.  
No hará falta, quizá, en lo que a la asignación se refiere, aunque es un poco problemático; pero no sabemos si la habrá en lo de la escasez de sacerdotes, porque, desde luego, la falta de asignación no es la única falta de la causa que lamentamos. Pero, mientras tanto, la Iglesia y las almas necesitan sacerdotes, necesitan vocaciones y becas, y por eso las buscamos en todas las partes y no paramos hasta hallarlas.

Sexta.—Mejor es tener pocos sacerdotes buenos, que muchos malos. Es verdad. Pero, ¿cómo por ser pocos serán buenos y por ser muchos serán malos? Esta objeción no vale nada. Como no valdrá si la volviere contra usted de esta manera: «Mejor es que tenga usted pocas pesetas buenas, que no muchas averladas. Lo que yo quiero, me dirá usted, con razón, es tener muchas pesetas en lugar de pocas.  
Pues eso mismo decimos nosotros: deseamos muchos y buenos sacerdotes.»

Séptima.—Si un seminarista no tiene medios para estudiar, será porque no tenga vocación, pues a quien Dios da el fin, da los medios. Según esto, cuando un obrero pobre pierde la vista, será porque no quiere el Señor que viva, puesto que también le priva de los medios necesarios para ganar el sustento.  
Lo que indica la falta de medios del seminarista no es que Dios no le llame, sino que, llamándole a él para estudiar, le llama a usted para

## Chocolates "ROCIO"

### Arrendamiento

Se admiten proposiciones en pliego cerrado, hasta el día veinticinco, inclusive, del corriente mes de Septiembre, en el domicilio de don Rufino Gutiérrez, Coria (Cáceres), y con arreglo al pliego de condiciones que en él se encuentra, para el arriendo de los pastos, labor y beata, juntos o separados, de la dehesa denominada «COZUELA», del término de Coria.

### SE VENDE

o se arrienda Prensa hidráulica, de 15 fgs.  
Precio y condiciones en Santa María, 19, Garrovillas.

### SE CEDE

En aparcería, al tercio la labor de 70 fanegas de tierra de la finca «Chaparral de Abajo», término de San Pedro de Mérida (Badajoz), por cuatro años.  
Para tratar en Romero, Leal número 20, Mérida, o en el Ayuntamiento de Casar de Cáceres.

### NECESITO

Chófer mecánico para autobuses. Informes: Andrés Fernández, La Verata, Plasencia.

## Oficina Técnica "DINA"

A cargo de Ingenieros, Arquitectos y Químicos Nacionales y Extranjeros

Proyectos y presupuestos de instalaciones industriales. Fórmulas químicas para la elaboración de toda clase de productos. Asesoramientos, orientaciones y planteamiento de nuevas industrias. Análisis químicos industriales. Maquinaria, construcciones rústicas y urbanas. Plaza de la Gavidia, 6. SEVILLA. Apto. Correos, 222.

## Pincelada Rusia la gran deliniente

Se va aclarando la situación internacional. La visita de Chamberlain al Führer Canciller ha sido presagio de lo que el mundo quiere que suceda.

Y el mundo, a excepción de Rusia, que es la potencia encariñada con la guerra, desea la paz. Y, porque la desea, ha sido tan bien acogido el gesto del primer ministro inglés estrechando la mano de Hitler, en un momento de paz y de afecto.

Y, ante gesto tan espontáneo como digno, del gran estadista, las potencias se han sentido también encariñadas por el deseo de colaborar a la paz.

Por eso, acogemos con agrado la noticia de que la visita de Chamberlain al Führer Canciller ha sido presagio de lo que el mundo quiere que suceda.

Este cambio de conducta es el primer paso hacia la paz, pues Rusia se vería aislada, que es a lo que hay que evitar si se desea que, en Europa, el reinado de la paz sea permanente.

Lo hemos dicho muchas veces; es inútil todo cuanto quiera hacerse o se diga que está haciendo por la paz, si Rusia está al medio y a Rusia se le hace caso.

Este país, si el resto de las potencias europeas se hubieran comprometido de lo que es su conveniencia, se encontraría desde hace mucho tiempo en el mayor aislamiento, como corresponde a las normas que la sociedad adopta con los delinientes comunes. Y Rusia es la gran deliniente que, con sus teorías, está encendiendo en el mundo la gran hoguera que amenaza con el exterminio de todo lo que precisamos es necesario que la humanidad conserve para no ir en contra de la razón natural de su existencia.

## CAFE VIENA

### CARLOS MUNICIO

TODOS LOS DIAS LECHE Y MANTECADOS

Generalísimo Franco, 16 Tel. 174 CACERES

## CACERES-PLASENCIA

Servicio diario en magníficos omnibus

DE CACERES A FARO DE PLASENCIA y Mañana CACERES

## ANUNCIO

Se arrienda a puro pasto, las dehesas llamadas «Vuelta de Ayuelo» «Cuarto del Santo» y «Campillo del Romo», sitas en este término. Para tratar con don Pedro Lumbreras, General Ezponda, 9; en Cáceres.

## SE VENDE

o se arrienda Prensa hidráulica, de 15 fgs.  
Precio y condiciones en Santa María, 19, Garrovillas.

## SE CEDE

En aparcería, al tercio la labor de 70 fanegas de tierra de la finca «Chaparral de Abajo», término de San Pedro de Mérida (Badajoz), por cuatro años.  
Para tratar en Romero, Leal número 20, Mérida, o en el Ayuntamiento de Casar de Cáceres.

## NECESITO

Chófer mecánico para autobuses. Informes: Andrés Fernández, La Verata, Plasencia.

## A. SILVA ALCANTARA

MEDICINA INTERNA, FULMÓN Y CORAZÓN

Santo Domingo, 1, principal, Cáceres Teléfono 1271.—Cáceres

Sección de Economía  
Economía la...  
pañol  
académico o en el...  
con toda claridad...  
a aspira a la...  
paza es huérfano...  
a su padre...  
los por las hordas...  
uerto en servicio de...  
perjuicios morales...  
causados por los...  
licitante o a su fa...  
prestados a su...  
onal.  
añarse a las solici...  
documentos se...  
para justificación de...  
méritos alegados...  
poderse obtener...  
verdad con declaración...  
verdad lo dicho en...  
o justificación de...  
los méritos que se...  
eclaración jurada...  
ar con timbre de 0'25...  
a por ciento de los huérfanos...  
España, dentro de los...  
establecidas en el...  
tes que hasta la...  
mito de instancia...  
n enviadas estas...  
del Instituto, do...  
pletadas por los...  
la forma expresada...  
de septiembre de...  
Triunfal.—El dir...  
Siva.

## Frente al Restaurant Patete se instala la FUNERARIA DE SAN JUAN DE A. BLANCO

TELEFONO UNO CUATRO DOS CERO

## LUIS INFANTE

Especialista en enfermedades de Nariz, garganta y oído

Plaza del Ferrocarril, 30, 1.ª. Teléfono, 392. CACERES

# Boletín Meteorológico

Observaciones del día 19 de Septiembre, de 1938, hechas a las 6'30 de la tarde Barómetro, 726 3.-Humedad, 57.-Temperatura, 24'2.-Dirección del viento, W Fuerza de mismo, 4.-Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 0'0.-Agua evaporada: (mm.) en 24 horas, 8'1.-Estado del cielo en el momento de la observación, casi despejado.

## TEMPERATURAS:

Máxima a la sombra, 27'0      Mínima a la sombra, 12'7

# EXTREMADURA

Apartado, 26      Plaza del Obispo Segura      Teléfono, 1410

El próximo día 25 será el de la recogida de la CHATA en Cáceres y su provincia ¡Español de Franco! Tu lealtad a la Patria te obliga a entregarle el cobre, el plomo y el latón inservible de que dispongas.

## Pulso de España

### La España Nacional

El enviado especial del «Corriere della Sera» en España, Renzo Sagala, escribe un largo artículo sobre la nueva España, del que extractamos los párrafos siguientes:

«¿Cómo se come, al cabo de más de dos años de guerra, en la España Nacional?»

Digámoslo enseguida: se come bien, se come copiosamente, se come mucho mejor que en muchos países viciados y embotados por largos decenios de paz. Pescado fresquísimo que gigantescos autocarros transportan en pocas horas hasta las ciudades más lejanas, de la costa, hasta el frente; carne excelente suministrada por un gran patrimonio zoológico; pan exquisito, fruta magnífica. Si alguna deficiencia se notaba, en tiempos pasados, era solamente el arroz y las naranjas, productos que, como es sabido, proceden principalmente de la zona de Valencia, una parte de la cual se encuentra ahora en poder de los nacionales. En una palabra, aunque la guerra no estuviese en el punto en que está y hubiese de prolongarse, los habitantes de la España de Franco estarían siempre a salvo de las penalidades del hambre.

Al principio del tercer año de guerra, la España Nacional vive, pues, en una providencial abundancia. Una transformación impuesta por los hombres y no por la naturaleza o por los acontecimientos, está, sin embargo, en vías de realización, también en este campo una transformación importante, porque recae sobre costumbres tan antiguas y arraigadas, que se confunden con verdaderas necesidades físicas. Se quiere que los españoles se acostumbren a comer menos, porque, en opinión de muchos, eran poco parcos en el comer, antes de la guerra. Se quiere que consagren a las comidas menos tiempo. Se quiere que anticipen su horario. Se quiere, en una palabra, acompañar el reloj de la España nueva con el resto de Europa.

Desde hace más de veinte años, en efecto, el resto de Europa—aquel, por lo menos, que había ensangantado sus campos de batalla—había simplificado notablemente las listas de los platos en sus comidas, tanto que la postguerra podría, por esa razón, ser señalada como la época de las comidas de plato único. En Italia, ¿qué estómago podría hoy soportar diariamente colaciones como las de antes de 1914?

España, en cambio, que no había hecho la guerra, se había sustituido a las nuevas y más frugales costumbres, manteniéndose fiel a las comidas de tres, cuatro y también cinco platos, y a los horarios seguidos desde siglos, los cuales señalaban la hora del almuerzo entre las dos y las cuatro de la tarde y la de la comida, entre las diez y las doce, de la noche, con el consiguiente desplazamiento del tiempo dedicado al trabajo y al reposo. Usos, como se comprende, que se acordaban mal con la dinámica de la guerra y el régimen que la revolución falangista está creando.

De esta manera, se ha llegado a la institución del «Día del Plato Único». La innovación, que en otros tiempos habría suscitado quizá oposición, ha sido acogida con plena aprobación y aplicada con un celo del cual cualquiera puede ser testigo.

## VIVA FRANCO!

### Grupo de Hospitales Militares de Guerra de Plasencia

#### Anuncio de concurso

Por el presente anuncio se convoca a todos los industriales al concurso que se celebrará el día cinco de octubre, a las doce de la mañana, en el local de esta Administración, para el suministro de los artículos no cubiertos en el concurso del día cinco de septiembre, necesarios a las atenciones de este grupo de Hospitales militares de Guerra.

El pliego de condiciones, tanto técnicas como legales, se encuentran en esta Administración a disposición de los ofertantes.

Plasencia, veinte de septiembre de mil novecientos treinta y ocho.—Tercer Año Triunfal.—El capitán de Intendencia administrativo, EMELIO MIRANDA.—Visto bueno. El comandante director, VIDAL.

## En los centros oficiales de Praga reina gran confusiónismo Sigue en aumento el número de sudetes fugitivos

Praga.—Ayer a las diez y nueve horas la radio de Praga daba la noticia que le había sido comunicada por la oficina de prensa del gobierno, de que el partido sudeta había sido disuelto. Unas horas más tarde la misma emisora comunicaba que el partido continuaba existiendo jurídicamente y que lo que únicamente había ordenado el gobierno era se le prohibiese toda actividad política, pero que sus diputados continuarían en posesión de sus respectivas actas parlamentarias.

Respecto a Henlein se denotan análogas contradicciones. Después de comunicarse que había sido dada orden de detención contra él, la radio de Praga rectificaba la noticia a última hora de la noche diciendo que únicamente se había abierto información judicial con arreglo a la ley de defensa de la República, pero que no había sido todavía dictada ninguna orden de arresto.

### ULTIMAS NOTICIAS

Berlin.—Según noticias recibidas de Egger se sabe que a última hora de la tarde se oyeron varios disparos en el patio del cuartel de infantería de dicha ciudad. Se teme que en aquel momento fueron fusilados cuatro sudetes alemanes que habían sido condenados a muerte por el tribunal militar checo como desertores del ejército checoslovaco.

El cementerio de Egger está tomado militarmente desde hace dos días y prohibido todo acceso al mismo. De esta medida se deduce que las víctimas causadas por el terrorismo checo son muchas más de las que dijeron los centros oficiales.

Praga.—El enviado especial del «Dresdener Nachrichten» comunica que la población checoslovaca se halla presa de un extraño dinario nerviosismo. Además cunde el descontento general debido principalmente a la carencia de víveres; los obreros se ven en la imposibilidad de poder comprar las cosas de más urgente necesidad, mientras los ricos y los judíos disfrutan de los mayores lujos. En los medios obreros ha causado gran indignación la noticia de que dos ministros, entre ellos el ministro de Comunicaciones, de filiación socialdemócrata, hayan depositado todo su dinero en Bancos suizos. Se sabe que también otros ministros y muchos diputados y

### La situación internacional

(Viene de 1.ª plana)

rio de Yugoslavia, se divulgó rápidamente, produciendo en todo el país inmejorable impresión, dada las buenas relaciones que existen entre ambos países.—(Faro).

### VISITA A BONNET

París.—El ministro de Asuntos Exteriores de Francia Ms. Bonnet, recibió ayer la visita del embajador de Checoslovaquia en la capital de Francia.—(Faro).

### DESPUES DE LA REUNION EN LONDRES

Londres.—A las doce de la noche terminó la reunión, no facilitándose referencia oficial alguna de lo acordado, sino solo una nota que se entregó a los periodistas, en la que se decía: «Estamos los asistentes de acuerdo perfecto sobre las soluciones que deben adoptarse para la consecución de la paz y el arreglo de la cuestión checoslovaca.»—(Faro).

### SALEN DE LONDRES

Londres.—Daladier y Bonnet abandonaron la capital inglesa a las ocho y veinte de la mañana de ayer.

Acudieron al aeropuerto a despedir algunas personalidades políticas y el secretario particular de Lor Halifax, con el embajador de Francia en Londres, Ms. Corbin.—(Faro).

### LLGAN A PARIS

París.—Daladier y Bonnet llegaron a las nueve y cuarenta minutos. A las diez y treinta minutos se reunieron en Consejo de Ministros.—(Faro).

### LEBRUN PRESIDE EL CONSEJO

París.—A las diez de la mañana llegó a El seo Ms. Lebrun, que seguidamente acudió a presidir el Consejo de Ministros.—(Faro).

senadores han hecho lo mismo. La corona checa sigue bajando y en las agencias de viaje el viernes ya no se podían comprar monedas extranjeras con la moneda checoslovaca. Lo mismo que la moneda, han sufrido una gran baja todos los valores del Estado.

Washington.—Los sudetes alemanes residentes en Norteamérica han dirigido a sus compatriotas el siguiente telegrama: 100.000 sudetes estamos en América esperando con ansiedad llegue el momento en que los sudetealemanes vuelvan a la madre patria. Tenemos plena confianza en Konrad Henlein y estamos seguros de su triunfo.

### SIGUE EN AUMENTO EL NUMERO DE FUGITIVOS SUJETES

Berlin.—Según las últimas noticias, el número de fugitivos de Checoslovaquia que se ha refugiado en Alemania asciende ya a 23.000. Las organizaciones sociales del partido nacionalsocialista han organizado todos los servicios necesarios para atenderlos. Trenes especiales transportan a los fugitivos a las distintas regiones del Reich, donde en grandes tiendas de campaña, provistas de toda clase de instalaciones higiénicas, son alojados y perfectamente atendidos.

Viena.—El viernes, otros catorce soldados eslovacos, armados y con uniforme, se pasaron a Alemania, con el sargento que los mandaba. El paso de la frontera lo hicieron por donde se unen las fronteras de Alemania, Checoslovaquia y Polonia. Los soldados se presentaron inmediatamente a las autoridades alemanas que los desarmaron e internaron en el país.

### LA BARBARA ACCION DE LOS CHECOS

Berlin.—Noticias recibidas de Chemnitz dan a conocer la barbara acción de la policía checa contra una pobre mujer. El viernes por la tarde se presentó en Pressnitz, localidad próxima a la frontera del Reich, una mujer con sus cinco hijos que pretendía refugiarse en Alemania. Los policías checos la detuvieron y como la pobre mujer declarase su intención, abrieron fuego contra ella y los cinco niños, matándoles a todos.

Berlin.—Los actos de terror continúan cometiéndose incesantemente en todo el territorio sudete. En todas partes la población civil está expuesta a los desmanes de la soldadesca apoyada por elementos comunistas. Con muchas ciudades y pueblos están cortadas todas las comunicaciones telefónicas y telegráficas. Los fugitivos refugiados en Alemania cuentan verdaderamente horrorizados las barbaridades cometidas por las hordas checas. Según sus declaraciones, los comunistas checoslovacos han sido provistos de armas y bidones de gasolina, para que puedan lle-

## FORMICINA

Eficacísima para la destrucción total de las hormigas que invaden armarios, despensas, alacenas, etc.

BOITE: 1'75 Pesetas  
Venta en Droguerías  
Laboratorio Zuper - Trujillo

## Inspección Provincial de Sanidad

### Sección de Puericultura

Desde hoy día 20 se abre de nuevo la consulta de Puericultura que continuará prestando sus servicios como en época anterior los martes, jueves y sábados a las diez de la mañana.

Lo que se hace saber a la clase obrera y a las madres necesitadas para que acudan con sus hijos a utilizar los beneficios de esta institución.

## IGIRAUD

Plaza del General Mola, 3. - Cáceres. Teléfono 1610

var a cabo sus pretensiones desoladoras. En el pueblo de Karwitz dos sudetes alemanes fueron apaleados con porras de cuero hasta que perdieron la vida.

En Egger y en toda la región del noroeste de Bohemia, se declaró el viernes la huelga general. En Maehrisch, Silesia y la Bohemia oriental, ya el jueves los obreros alemanes habían abandonado las fábricas. En la estación de Egger ha sido nuevamente reforzado el servicio de vigilancia. En Karlsbad, la policía checa ha efectuado multitud de registros a domicilio. En la ciudad de Asch sin embargo reinó durante todo el día gran animación y las gentes se saludaban con el saludo de «Heil Hitler!»

## El que no juega no puede ganar... Si juegas a la Lotería de la Cruz Roja del 11 de Octubre puedes ganar hasta ocho mil pesetas por cada peseta.

## Negrín ha llegado a Ginebra y se ha entrevistado con el delegado soviético

### Los checos continúan su persecución a los sudetes alemanes

Ginebra.—Ha llegado procedente de Barcelona, el titulado presidente del comité rojo, Negrín, para asistir a las sesiones que están celebrando la Liga de Naciones.

### PERSECUCION CONTRA LOS SUJETES

Berlin.—Varios sudetes que intentaron pasar la frontera para introducirse en territorio alemán, fueron perseguidos por los checos, que dispararon sobre ellos intensamente, hasta lograr hacer algunas bajas.—(Faro).

### LA ACTITUD DE NORTEAMERICA

Nueva York.—El presidente del Senado Americano ha declarado que el gobierno de su país mantendrá en caso de un conflicto mundial, una actitud completamente suya, desligada de todo compromiso y que en caso de una guerra europea, nada tendrá que ver con los contendientes.—(Faro).

### INFORMANDO A ROOSEVELT

Washington.—El presidente Roosevelt ha estado toda la mañana de ayer en la Casa Blanca, recibiendo visitas, especialmente la de Ms. Hult quien le informó de la situación internacional, del discurso de Duge y de la marcha de las negociaciones anglo-francesas para arreglar la cuestión checoslovaca.—(Faro).

### UN ARTICULO DEL «TIMES»

Londres.—El diario «The Times» publica en su número de ayer, una información en la que refiriéndose al problema checo, dice: que como consecuencia de las negociaciones, conversaciones, etc. entre Francia y Gran Bretaña, los sudetes alemanes obtendrán la independencia de su territorio, como la obtendrán también todas las demás minorías

## LA ARABIA

Gran torrefacción de cafés y fábrica de chocolates de LUCAS BOTICARIO CARANERVAL (CACERES)

Pruebe usted el excelente chocolate número 8 con envuelta interior de papel plata y el 40 por 100 de cacao.

### Ha pasado la frontera

Londres.—El «Daily Telegraph» publica una información en la que hace constar que, procedente de Barcelona, por Cerbere, ha pasado un tren que conducía un millón de libras esterlinas, como pago del material que ha recibido la España roja en el pasado mes de agosto.

## Disposiciones Oficiales

### Del «Boletín Oficial del Estado»

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado», en su número de hoy, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden del ministerio de Asuntos Exteriores sobre reclamación de alzada en los asuntos de las carreras diplomática y consular.

Orden del ministerio de Defensa Nacional sobre concesión de medalla del Mérito Militar.

Orden del mismo departamento concediendo los beneficios de ingreso en el glorioso Cuerpo de Militados de la Guerra, a diversos individuos.

Orden nombrando jefe del Grupo de Intendencia de Alcaerías y de Administración de Toledo y de los hospitales militares de Toledo y Grifón.

Orden concediendo diversas militarizaciones.—(Faro).

## Pulso del mundo

### Aspecto internacional

Al empezar la semana, los acontecimientos han llevado a colocar la situación internacional en un plano de interés extraordinario.

Daladier y Bonnet fueron a Londres. Se ha tratado, en personalidades diplomáticas técnicas, de la cuestión checa a partir de las entrevistas de los políticos ingleses y franceses. Se ha enviado un representante a Praga para que el Gobierno teste, en el plazo de veinticuatro horas, comunicando si está conforme con las soluciones propuestas por Inglaterra.

Desde luego, una cosa es que Francia ha llegado a comprender las razones poderosas que tenía Hitler en su discurso, ha puesto de acuerdo con Londres para dar a la cuestión una solución pacífica. Ambos pueblos bajan intensamente por esta solución.

Inmediatamente que el Gobierno checo recibió la comunicación de Londres, se reunió en Consejo de ministros, bajo la presidencia de Benes, para estudiar la solución propuesta por la Gran Bretaña.

Se tiene la impresión, en círculos bien informados, de Checoslovaquia comprendiendo una vez la gravedad del momento, las razones que tienen las naciones que trabajan por la paz para proponer de esa forma contestará inmediatamente el comunicado. Pero, por otra parte, se cree que Rusia no cederá sus presiones cerca del Gobierno checo, para obtener las ventajas que se había propuesto y que la configuración mundial, que sus únicos propósitos.

Pero no es poco el peso que ponen Francia e Inglaterra en esta materia con respecto a la paz. ¿Qué se ha de hacer el Gobierno de Benes si, las que componen el mosaico de Checoslovaquia ahora piensan descomponerse por las buenas? ¿Qué resistencia podrá oponer el Gobierno checo ante una presión como la que da por París y Londres y los requerimientos urgentes de Alemania y otros pueblos a obtener solución del conflicto, y del modo entero a encontrarse en paz tan anhelada? Nada podrá ya lo sabemos.

Pero, como sabemos cuáles son las intenciones de Rusia, no que colocarse en una actitud demasiado halagadora con respecto a la consecución de la paz de pronto, se rumorea que el gobierno actual de Praga caerá inmediatamente y será sustituido por otro que sepa comprender la situación y siga una táctica política diversa, capaz de servir de base para llegar a las negociaciones pacíficas. Si así es, es probable que la solución se encuentre antes.

Pero, ¿qué ha ido a hacer el jefe del Estado Mayor checo a la paz? ¿Qué ha ido buscando la vera de Stalin? ¿Son consejos, ¿son órdenes? No sabemos. Lo sí podemos asegurar es que Chamberlain ha enviado el representante a Praga con el plazo fijado, para poder tener tiempo con el fin de salir para Alemania. Se cree que la nueva entrevista con Hitler para el miércoles.

Por su parte, Francia, ya hemos dicho que ha comprado finalmente, la verdad de la situación. Italia, no hay que decirlo, posición es firme. Y, ahora, que que nunca, más clara, después del discurso de Mussolini en Trieste. Su solución es eficazísima. El plebiscito para las naciones aliadas será la solución más duradera. Así, Checoslovaquia quedará unida a los hermanos de raza y libre de presiones extrañas.

Ya veremos cuál es el resultado que toma la semana. Por de pronto, podemos afirmar que la solución es de interés. Pero Chamberlain y sus aliados en esta empresa, son figuras que conocen el camino de la paz.

### INFORMES DE BUDAPEST

Budapest.—El oficioso «Pester Lloyd», refiriéndose a la solución de la cuestión checoslovaca, expuesta por «Daily Express», con la cesión al Reich del territorio alemán sudete, dice que esta solución significaría que la paz deberá salvarse a costa de los demás grupos étnicos.

Si esta solución fuese aceptada como programa definitivo, por las grandes potencias, Hungría se vería obligada a advertir que ésta, en forma de paz, no puede ser mantenida ni duradera.

No hay ninguna duda de que, en el caso de que los intereses morales e históricos de las minorías no alemanas fuesen despreciados, las mismas minorías continuarían su lucha hasta el triunfo de sus aspiraciones legítimas.

El periódico dice que Roma, la primera, ha afirmado los derechos de las otras minorías y añade que Hungría espera que las otras potencias reconozcan sus derechos.—STEFANI.

### LA HUELGA EN FRANCIA

París.—Ni la gravedad de la crisis europea logra poner un freno a los conflictos sociales en Francia.

Los dirigentes de los sindicatos de servicios urbanos se han reunido para establecer las modalidades de una posible huelga general.

Todo el personal de servicios municipales de Dunquerque decidió declarar la huelga de advertencia por veinticuatro horas, para protestar contra la negativa del sindicato a recibir a una delegación facciosa. La fábrica electro-química Ughes ha sido ocupada por los obreros en huelga.

En la cuenca minera del Paso de

Suscríbase a EXTREMADURA

Una Los rojos Un avión por n... Part En el día de nuestras posic... Roque han s... En los sect... como en algu... brillantemente... y haciéndose... En el secto... nea de resist... después de ve... Se han hec... cogido numer... y material, qu... do todavía, p... enemigo, se h... Nuestras l... enemigo. Salamanca, De orden de Martín Moren... Del «Bo Burgos.—El del Estado» pub... de hoy entr... nes de interés; l... Una orden de... todo por la q... ministro de Hac... des que le co... disposiciones s... Bancaria y la c... en las normas d... sobre operacion... A propuesta d... nstros, el titula... drá intervenir e... bierno cerca de... queros en deter... los o liquidacion... En caso de s... dorá a la forme... des escuchando... —Orden de... en las Delegac... de Hacienda un... cal de Banca a...